

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 4 de Septiembre de 1901

Año XXX. Núm. 8.538

Se impone una alianza

La botadura del acorazado ruso *Alejandro III* llevada a feliz término el 3 del corriente, ha dado origen á que los órganos de la prensa moscovita de mayor circulación, comiencen á exponer sus planes para el caso de una guerra con la Gran Bretaña. Comienzan por hacer escrupuloso recuento de sus fuerzas navales, recuento que en nada se parece al que aquí tan erróneamente hizo un distinguido marino antes de la guerra con América, y que extravió la opinión pública, auxiliándole algún periódico de gran circulación.

Las características del acorazado de referencia arrojan un resultado tal, que puede asegurarse que, unido á los otros cuatro de igual tipo, que han de ser botados muy pronto, determinan un aumento extraordinario de potencia ofensiva en la escuadra rusa.

Ya el Czar, en el año 1898, hizo que se votasen créditos extraordinarios para atender al desarrollo de la flota; créditos que alcanzaron la suma de 90 millones de rublos, cantidad que unida á las consignadas en los presupuestos ordinarios, permitieron la construcción homogénea de varios acorazados y cruceros.

Desplaza el *Alejandro III* 13.500 toneladas; su andar es de 18 millas y monta cuatro cañones de 30 centímetros, y hasta 60 más de calibres medianos y pequeños, de tiro rápido.

La coraza tiene 20 centímetros de espesor, y por una disposición particular se asegura que está al abrigo de los torpedos, disponiendo de seis proyectores eléctricos de gran potencia para evitar el ataque de los torpederos, durante las noches.

La Marina rusa ha puesto también en servicio un tipo de crucero pequeño de solas 3.000 toneladas de desplazamiento, pero con un andar de 25 millas; tipo especial que, en el caso de una guerra marítima, había de ser el perseguidor y destructor de los buques mercantes enemigos y acudir en defensa de los suyos cuando fuera necesario.

Estos cruceros son del tipo del *Novik*, y solamente se han construido en Rusia y Alemania, habiendo despertado su aparición los recelos de Inglaterra, que juzga amenazada seriamente su colosal marina mercante y, por lo tanto, arruinado su comercio, en el caso de una guerra con Francia y Rusia, de cuya alianza ya nadie duda.

La opinión general da como segura la victoria á los aliados, siempre que sigan un bien entendido sistema ofensivo, lanzando á los mares desde el primer momento de la ruptura de hostilidades, dos escuadras; una de acorazados y otra de cruceros. Esta última compuesta de buques del tipo de que hemos dicho de gran homogeneidad y que lleva el sello característico de gran

marcha, tendría por misión destruir rápidamente la marina mercante de Inglaterra, que se vería obligada á destacar fuertes divisiones navales por todos los mares, con la condición de que cada una fuera capaz de batir á la escuadra rusa, que lo mismo pudiera dirigirse á Bombay, que á Capetown, á Sidney y hasta al mismo Glasgow.

Veinte acorazados ingleses, quedarían inactivos por la necesidad de vigilar el litoral de la Mancha, donde los franceses pudieran efectuar, en un momento dado, rápida concentración de su numerosa y fuerte escuadra de desembarco.

Los cruceros rusos, en combinación con los franceses del tipo *Juana de Arco* y *Gambeta*, maniobrarían en los Océanos, y podrían aceptar el combate con los cruceros ingleses, si así les convenía, procurando siempre interrumpir las comunicaciones de Inglaterra con los continentes.

A este propósito, recuerda la Prensa moscovita el pánico que se apoderó del comercio americano cuando nuestros cruceros entraron en las aguas del Atlántico, añadiendo que nuestra falta de habilidad salvó la situación de los americanos. Con sólo dos ó tres presas que hubiéramos hecho, todas las relaciones comerciales de los Estados Unidos con Europa se hubieran suspendido, causando enormes perjuicios y determinando trastornos interiores en aquel país, en que luchan intereses tan encontrados.

Inglaterra está en peores condiciones aún que la gran República americana, porque toda su vida comercial é industrial depende de la regularidad de sus comunicaciones, que provee hasta sus necesidades alimenticias.

Además, el poder de la nación inglesa es más ficticio que real. De 200 barcos de guerra puede asegurarse que poco más de la mitad tienen verdadero valor, contando para la protección de la marina mercante con un barco por cada sesenta.

Otras consideraciones sobre submarinos, que no son de este lugar, terminan el artículo traducido del ruso por el capitán Painvin, y publicado en el último número de la *Revue du cercle Militaire*, cuyo artículo nos mueve á insistir una vez más en la necesidad de una conveniente alianza, dejándose de soñar ya más con una neutralidad imposible de sostener.

Ahora bien; ¿qué alianza nos conviene?

That ist the question.

Telmo Guerra.

De la mayor consideración son las atinadas reflexiones que hace el anterior articulista en las columnas de *La Correspondencia Militar*, y afortunadamente llega la hora al acicate de espolear nuestro espíritu bélico.

Por otra parte las referencias de otras publicaciones bien informadas, descubren sin ambages ni rodeos, que Ingla-

terra, llena de ambiciones y de una sed abrasadora de dominio, creyéndose fuerte, hace preparativos á la sordina para próximas operaciones de guerra, y que Francia y Rusia están aliadas para el primer evento.

En efecto hace tiempo que fórjase la nube plomiza que fulgura el rayo, y la ola de la opinión pública presagia su estallido á la menor provocación.

Tal es la voz que se alza, y que la cortesía de una nación militar nos incita á un pensamiento propio en el órden internacional: más claro; á que nos quitemos la venda que llevamos de antiguas grandezas y orgullo genial de nuestra historia; abandonando la neutralidad en que estamos encerrados, y aliándonos con una nación á cuya sombra pudiéramos salir mejor librados de las contingencias que se fraguan y que se han de desarrollar irremisiblemente.

Quizás tenga razón en el supuesto, esa voz amiga de interés crecientemente, que se preocupa de nuestras ingentes desdichas é increíbles vergüenzas nacionales, y que zozobra seamos objeto con nuestra neutralidad de superiores disgustos.

Verdad que no basta política de previsión en los tiempos actuales. Que solos no podemos defendernos. Que necesitamos la imposición de un sacrificio para el mejor sosten de los derechos de honor y de la defensa nacional, y para eso, opina bien, hemos de sacrificar el puntillo heredado del genio guerrero y proezas de nuestros colosos antepasados.

Ellos siempre estaban dispuestos á toda clase de expediciones y operaciones atrevidas y arriesgadas; iban solos á todas partes y venían, llegando España á ocupar el primer lugar en Europa; pero nosotros vivimos de ficción; hemos descendido hasta lo último; nos hemos abandonado hasta la decadencia más asombrosa; por no tener Marina, ni lo necesario á un ejército, hemos sufrido pacientemente el ultraje, y con apatía general hemos dejado raagar los timbres de aquella raza valiente. Necesitamos—en una palabra—apoyo, y sin él, en estos momentos peligrosos de inminente acabamiento de la nación, pudiera iniciarse en su túnica otro girón que raagase por Menorca, llevándose el resto del archipiélago.

Nuestra debilidad es notoria. Huérfanos é indefensos, justificando los últimos desastres, y por eso sólo pueden alardear de neutralidad las grandes potencias, pero no los países empobrecidos y desangrados.

De toda conformidad con el epígrafe que inspiró al articulista que nos incita á emborronar estas cuartillas, hay que juzgar los acontecimientos en la forma que se presentan, por razón de los tiempos y de las circunstancias actuales.

No tenemos flota de guerra para favorecer la acción defensiva á las tropas de Baleares, Canarias, ó posesio-

nes del norte de Africa, que pudieran ser acometidas, ni dispondremos de ella en muchos años, y hasta entonces no esperarán las naciones que tienen puesta la mira de conquista; sobre todo en este peñón del Mediterráneo, que tanto les interesa.

El adversario mas sistemático de alianzas no ha de negar que sin buques, muy pronto lamentaríamos otro vilipendio afrentoso de despojo y honor; pues con un incesante bombardeo sobre la Moia, no dificultado por una escuadra y sin auxilios sus defensores, de la península, capitularían al concluir las municiones de boca y guerra, si antes no la obligaba el asalto de un ejército que sin obstáculo alguno desembarcase por cualquier parte de la costa de la isla; como sucedió varias veces el siglo XVIII, siendo los invasores ingleses, franceses y españoles.

Y estas reflexiones arrancan otras no menos salientes y sintéticas:

¿Vivirá de ilusiones Alemania, maquinando y precipitando los acontecimientos para la resolución de los problemas internacionales?

¿Seguirán Francia é Inglaterra en los inmediatos aprestos para la lucha?

¿Continuará España en la complicidad del silencio, preparando únicamente su ejército, fortificaciones y artillado?

De significación son estos preparativos, que delatan el propósito de una pronta alianza.

Esto es lo que se pregunta. Esta parece ser la consigna de la prensa. Este el santo y seña que al fin late del sentimiento nacional, para el desquite que ha de iniciar la regeneración de España.

EL ROBO DE LA FABRICA DE TABACOS

Madrid 30 Agosto.

Como detalles del robo cometido en la fábrica de tabacos, puedo comunicar lo siguiente: Lo primero que se encontró al entrar en la fábrica merced á los oficios de un cerrajero, fué diez saquitos conteniendo dinero en metálico. Siguieron andando los del Juzgado y vieron acostado sobre una colchilla á un tal Romero, vigilante. Tenía un pañuelo en la boca asegurado con una correa, la cual iba á engancharse del pasamano de la escalera, de la que pendía; las manos las tenía igualmente atadas con otra correa y los pies con una cuerda. Las ligaduras no eran fuertes, estando hechas como si los ladrones hubieran querido tratar al vigilante con consideración. Este es un hombre alto, de gran fuerza y corpulencia. Fueron luego á una habitación y vieron que una de las cajas estaba saltada, arrancada la cerradura con palanqueta. Esparcidas por el suelo había monedas de á duro y pesetas. La caja estaba vacía. Examinados los sacos que se habían hallado junto á la puerta, se vió que las monedas eran de cinco pesetas. Sin du-

da estaban esperando que les correspondiese pasar á manos de los ladrones. Pronto se vió que faltaba de su puesto Leopoldo Perez, habiendo manifestado el otro vigilante á quien se encontró atado que aquél le había pedido las llaves y que después no se las devolvió. Sin duda se había marchado con los ladrones. Enseguida se fué en busca de los otros dos vigilantes. Estos estaban en sus garitas medio dormidos, manifestando que no habían oído nada, ni ninguna cosa que les llamara la atención. Los tres detenidos fueron conducidos á la Delegación. Como el vigilante Perez no parecía, el agente García, acompañado de una pareja de guardias de seguridad, fué á buscarle á su domicilio. Después de muchas gestiones se supo que el vigilante ayer había mudado de casa y se hallaba en la de otro vigilante. Tampoco se le encontró en este domicilio. El que estaba en él dijo que por la mañana había encontrado al Perez, á quien acompañaban tres sujetos, sin notar en ellos nada que le llamara la atención. El cajero provisional había practicado un arqueo en presencia del Juzgado, y parece que en la caja, no como cantidad cierta, sino como cantidad aproximada, había 32.000 pesetas que se supone estarán en poder del vigilante que se busca. El dinero que había en la caja era unos cuatro mil duros. Los saquitos contenían 10.000. El Juzgado se constituyó en la delegación y tomó declaración á los detenidos. Estos son vigilantes que se hallaban en la fábrica y los dos sujetos sospechosos detenidos esta mañana, en las inmediaciones de fábrica. Los vigilantes se llaman José Luna y Juan Moltó. En todas las declaraciones se notan inseguridad y vaguedades, careciendo de explicaciones concretas.

DESDE BILBAO

31 Agosto.

El discurso pronunciado por el señor Unamuno en los Juegos florales de esta ciudad promete traer cola. Desde el domingo están soliviantados los ánimos de los bizkaitarras, los cuales han publicado una hoja protestando contra las ideas espuestas por el Rector de la Universidad de Salamanca.

El diputado provincial señor Arana ha publicado otra hoja poniendo como chupa de dómine al señor Unamuno.

Esta noche, cuando se celebraba un concierto en el paseo, un grupo de cuatrocientos bizkaitarras comenzó á pedir el zortzico «Guernikaco Arbola» y la música lo tocó.

Entonces los bizkaitarras dieron gritos de ¡Viva Vizcaya! ¡Viva Euskara! ¡Muera Unamuno!

Luego se organizó una manifestación, la que se dirigió á la calle del Correo; pero allí le salió al encuentro la policía y la disolvió. Poco después se organizó nuevamente la manifestación en la calle del Azco y se dirigió á la calle de la Cruz, donde vive el señor Unamuno.

Fuerzas de policía y los guardias municipales cortaron el paso á la manifestación y la disolvieron.

En seguida se reunieron por tercera vez los manifestantes y fueron al kiosco de la Plaza Nueva y cantaron algunos zortzicos; pero la policía les alejó á estacazos, amenazándoles con los sales.

La guardia civil salió del cuartel y

se apostó en la estación de Portugalete en prevision de los sucesos que pudieran ocurrir.

Los manifestantes pretendieron por cuarta vez organizarse en el Arenal; pero no lo lograron porque lo impidieron las fuerzas de policía al mando de los inspectores de vigilancia y el jefe de los municipales dirigidos por el Gobernador civil, que personalmente disolvió los grupos con energía.

En los cafés y en el teatro hubo una grande alarma al principio; pero luego se calmaron los ánimos.

Los manifestantes se dirigieron luego al domicilio del director del semanario carlista «La Trinchera» y al de un conocido procurador.

Hay 20 individuos detenidos.

Los ánimos están escitadísimos.

Créese que se reproducirá la manifestación y en prevision de ello se han adoptado algunas precauciones.

TELEGRAMAS

París 29.—El príncipe chino Tchoun, embajador extraordinario que va á Alemania á dar satisfacciones con motivo de la muerte del baron Ketteler, hubo de detenerse en Basilea, según se dijo, á causa de una indisposición. Los médicos parecían inclinados á declarar que ocasionó la enfermedad la trepidación de los trenes, el excesivo calor y el cambio de alimentos.

Otros suponían que la indisposición era fingida y que el príncipe se negó á continuar su viaje á Berlín á consecuencia de complicaciones diplomáticas. Mas, se pregunta: ¿qué complicaciones pueden ser éstas? Todos los pormenores de su recibimiento en Potsdam se habían fijado y se conocía. Los honores que se le debían tributar hasta parecer chocantes á la opinion pública.

De todos modos, el viaje está interrumpido y Lu-Ai Houan, que representa actualmente á la China en Berlín, ha llegado de improviso á Basilea para conferenciar con el príncipe Tchoun. ¿Ha recibido de la Corte de China telegramas que debe comunicar al príncipe antes de que éste entre en territorio alemán?

La agencia Laffan cree saber que, habiendo el príncipe Tchoun comunicado por cablegrama á su gobierno que se vería obligado á hacer tres reverencias al Emperador de Alemania y que el secretario de la legación y los otros individuos de la comitiva habrían de prosternarse, los delegados chinos se dirigieron al ministro plenipotenciario de Alemania en Pekín á fin de obtener por mediación suya un cambio en el ceremonial.

En una entrevista que un corresponsal del «Lokalanzäiger» tuvo con el general Yin Tchang, que acompaña al príncipe Tchoun, el general manifestó que el príncipe hubo de interrumpir su viaje á causa de las exigencias de la Corte imperial china; pero añadió que esperaba que dentro de seis días que darían resueltas todas las dificultades. Según el general, el príncipe Tchoun envió poco ha á su gobierno un telegrama que costó 12.000 francos.

París 29.—El ministro plenipotenciario de Colombia en Washington ha recibido noticias de que el Ecuador y Nicaragua han asegurado al gobierno colombiano que se mantendrán neutrales en el conflicto con Venezuela.

Colombia compra armamento en Nueva York. El martes último el «Orizaba» embarcó una gran cantidad de municiones.

Un americano que procedente de Colombia ha llegado á Nueva York y que ha probado penetrar hasta Bogotá, capital de Colombia, dice que la situación es en extremo crítica. Los negocios están paralizados. La piastra de cinco francos apenas vale 15 céntimos. Bogotá está sitiada por los insurrectos y las montañas de las inmediaciones se hallan ocupadas por los rebeldes.

París 30.—La prensa describe la primera jornada de las maniobras en el Oeste. La escuadra del Norte, reforzada con tres acorazados y un crucero del Mediterráneo, bombardeó el sitio de la costa elegido para el desembarco cerca de la Rochela. Detrás de la fuerza naval (16 barcos de línea) avanzaron tres vapores fletados para el transporte de tropas. En menos de veinte minutos fueron desembarcadas las tropas de infantería y artillería, y después de haber limpiado de enemigos el valle, prosiguió el desembarco de la brigada completa, con fuerzas de todas armas. La operación fué presenciada por el ministro de la Guerra, con el general jefe de Estado Mayor y una muchedumbre inmensa.

Las indemnizaciones que reclaman los extranjeros expulsados del Transvaal ascienden á 1.135.521 libras esterlinas. Entre las 1.638 peticiones de indemnización presentadas á la comisión encargada de examinarlas, figuran dos reclamaciones de España por valor de 520 libras.

M. Constans desmiente que otros embajadores en Constantinopla le desatendieran.

«The Times» dice en un telegrama que ha quedado terminada la huelga de los obreros del ferro carril de Pringle á Bahía.

Telegrafían de Valparaiso que el Congreso chileno ha aprobado el proyecto de construcción de unos docks en aquella capital.

París 30.—En la Embajada turca se ha suspendido la fiesta de mañana con motivo del aniversario del advenimiento del sultan al trono.

Telegramas de Constantinopla afirman que el ministro de Estado turco ha enviado una circular á los representantes de Europa reprimiendo la conducta de M. Constans y esforzándose en justificar la actitud de la Sublime Puerta.

El presidente interior del Transvaal ha telegrafiado á Krüger confirmando que doce mil africanistas se han levantado en armas para ayudar á los boers, habiéndose insurreccionado todo el distrito de Frassebourg y hallándose interrumpidas las comunicaciones. Créese que el Gobierno inglés aprisionará á los diputados africanistas.

París 30.—Un enorme tigre importado al jardín zoológico de Niza, ha sostenido una terrible lucha con una tigresa, á la cual destruyó los riñones.

Una multitud de curiosos ha presenciado la encarnizada lucha de fieras.

Roma 30.—Ayer al mediodía, algunos frailes croatas penetraron en el instituto que poseen los dálmatas.

Por encargo del embajador austriaco, ante el Vaticano fueron rechazados.

Londres 30.—El mal tiempo en el Báltico regresará la llegada de los Czares á Copenhague.

Estos desembarcarán el lunes en la capital de Dinamarca en donde es esperado también la semana próxima el rey Eduardo VII.

Dicen de San Petersburgo que acompañará á los Czares durante su permanencia en Francia el ministro de Negocios Extranjeros ruso Mr. de Landsdorf.

París 30.—M. Delcassé ha llegado á Dunkerque á las 8'18.

Fuó recibido por todas las autoridades.

Después visitó la subprefectura y se trasladó en coche al Ayuntamiento, siguiendo el mismo itinerario que Monsieur Loubet y los Czares cuando llegaron.

Visitó detenidamente el nuevo palacio del ayuntamiento, yendo después á la Cámara de Comercio, donde celebró una larga conferencia con las autoridades de Dunkerque.

París 30.—M. Loubet saldrá á recibir á los Czares á bordo del yate «Standard», al que pasará.

Después se celebrará un banquete en el palacio de Strasburgo.

Dícese que el «Standard» será escoltado por el yate imperial «Estrella Polar».

París 30.—El representante de Turquía ha vuelto á encargarse de la Embajada de París.

El ministro de Negocios Extranjeros ha recibido dos cartas del gerente de la Embajada en Constantinopla.

Estas cartas no se han comunicado á la prensa.

El ministro de la Guerra ha dado orden de que no se facilite la música militar que solía prestarse para la fiesta de la Embajada turca, en conmemoración del aniversario del nacimiento de Sultan el día 31 de Agosto.

París 30.—El ministro de Negocios Extranjeros del Sultan ha dirigido una nota á los representantes de Turquía en el extranjero, censurando la intransigente actitud del embajador de Francia, M. Constans.

Berlín 30. El Cardenal Rampolla ha dirigido á los Capítulos Catedrales de Prusia una carta censurando la intrusión del Estado en el nombramiento de Obispos.

Recaba el derecho de la Santa Sede, recomendando á los Capítulos que no deben tolerar semejantes intrusiones del Estado.

Añade que la elección del Obispo por el Capítulo solo tiene valor después que el Papa ha hecho el nombramiento.

Termina diciendo que esta carta debe ser leída en todas las Catedrales.

Berlín 30.—El periódico «Berliner Germania» elogia los resultados de la asamblea general de católicos alemanes celebrada en Osnabruck.

Las autoridades agasajaron á los congresistas, los cuales recibieron á la vez muchas felicitaciones.

Ade más ha habido muchas adhesiones á las enseñanzas de la Iglesia.

En dicho Congreso se encareció la necesidad de la union y concordia entre los buenos católicos.

ELIXIR CALLOL

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pese de digestión) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo encuentra el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callo, Diputación 200 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

Londres 30.—Se han incendiado los grandes docks del príncipe Albert.

Los daños causados por las llamas han sido inmensos.

París 30.—Han llegado á París dos chambelanes del Czar, y han conferenciado con el embajador de Rusia en esta capital.

Doscientos zapadores del 5.º regimiento de ingenieros comenzaron en Reims la construcción de la vía férrea destinada á unir la línea provisional á las tribunas que se levantan en el campo donde se verificará la revista.

También se construye una estación provisional para la recepción de los soberanos rusos.

Roma 30.—«La Tribuna» publica un artículo sobre una posible alianza de España con Francia y Rusia, y dice que España no puede hablar de alianzas políticas, pues la situación en que se halla no es oportuna para entrar en una coalición y hacer frente á la Triple ó cuando menos á Inglaterra.

Bruselas 30.—Dicen de La Haya que se espera el alumbramiento de la Reina Guillermina.

París 30.—Los periódicos alemanes calculan entre 12 y 15 mil los súbditos británicos que han perecido en la guerra contra los boers.

París 30.—La proclama del general Kitchener ha producido un efecto contrario al que esperaban los ingleses.

Los boers se muestran cada vez más hostiles y dicen que continuarán la guerra á todo trance.

París 30.—Comunican de San Petersburgo que el ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Landsdorff acompañará al Czar en su viaje á Francia.

Londres 30.—«The Manchester Guardian» dice que la historia demuestra que Inglaterra nunca se ha aprovechado de alianzas ofensivas contra otras naciones, aunque muchas veces haya realizado alianzas continentales para conservar la paz de Europa.

Solo, añade, podemos contar con nuestras propias fuerzas.

La única potencia que podría auxiliarnos es Alemania y esta tendría mucho que hacer ante el temor de una invasión rusa.

REUNIÓN

Nuestra idea de convocar á una reunión á los padres de familia y á cuantos, sin serlo, se interesan por la continuación del Instituto de 2.ª enseñanza, ha encontrado eco simpático y acogida entusiasta.

La reunión, como pueden ver nuestros lectores en otro lugar de este número, se verificará mañana á las siete de la tarde en las Casas Consistoriales.

Na hay necesidad de emplear logogrifos ni figuras: el Instituto se halla en verdadero riesgo de desaparecer por efecto de la reforma últimamente

decretada, y fuerza es acudir á su defensa en apretada falange, altos y humildes, viejos y mozos, que todos tenemos un puesto en ese concierto de voluntades y esfuerzos á favor del referido centro de enseñanza cuya conservación tanto interesa á Menorca y principalmente á Mahon.

Nuestros mayores nos legaron el Instituto como prenda de sus desvelos y afaes, así como testimonio elocuente de su amor á la cultura del país. Tengamos nosotros á honra trabajar para su conservación.

En nuestra modesta esfera creemos haber cumplido ya con lo que la importancia del asunto demandaba de nosotros. Hemos puesto á su servicio nuestra publicidad y hemos señalado una y otra vez la conveniencia de proceder con prontitud, evitando la sorpresa de una resolución poco ó nada favorable á nuestras legítimas aspiraciones.

A otras entidades corresponde ahora hacer lo demás. Seguros estamos de que nadie, nadie regateará su concurso ó influencia á una empresa tan útil y patriótica como la que nos ocupa.

¡Adelante! La razón está de nuestra parte. Acudan mañana todos los que puedan á la reunión. Los momentos son preciosos, y no aprovecharlos acusaría torpeza ó indiferencia.

J. Morlá.

En el día de hoy haase iniciado un viento Nordeste flojo, pero refrigerante, y el cielo se ha presentado cubierto, permaneciendo en este estado todo el día, como presagiando un pronto cambio meteorológico, sin más resultado que haber modificado algo el excesivo calor de estos últimos días.

En las primeras horas de esta mañana ha fondeado en Calallonga, procedente de Barcelona, el pallebot de esta matrícula, «Union», portador de alguna cantidad de pólvora y dinamita, para la Agencia de explosivos en esta isla, además de la carga general.

Leemos:

«Hablando el Sr. Sagasta de los propósitos de Rusia con respecto á España, ha dicho que es inexacto que el Gobierno de aquel imperio haya hecho indicaciones para que se le cediera una estación de carbon en Mahon.»

Debiendo proveerse dos plazas de músico en la banda del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2, que guardan esta plaza, correspondientes una á clarinete y la otra á cornetín, cuyos ejercicios por oposición tendrán lugar el día 16 del actual, se avisa á los que deseen optar á ellas para que lo soliciten del Sr. Coronel de dicho Regimiento, presentando sus instancias en las oficinas de dicho cuerpo.

Hemos tenido el gusto de saludar al distinguido Monseñor Abdon Alonso Alvarez, canónigo del obispado de Menorca y Capellan de honor de S. S. el Papa, que, procedente de Ciudadela, llegó ayer al objeto de pasar una temporada en esta ciudad.

Dámosle la mas sincera bienvenida.

Hasta ahora van vendidos en Madrid del próximo sorteo de Navidad 1.881 billetes.

Se ha aprobado el anticipo de licencia para pasar el extranjero, y viajar en buques mercantes que fué concedido por los capitanes generales, durante el mes de Junio último, en virtud de las facultades que les otorgan las disposiciones vigentes, á los individuos sujetos al servicio militar comprendidos en las relaciones que se remitieron al ministerio de la Guerra.

«El Boletín Eclesiástico» de este Obispado, correspondiente al día 2 del actual, contiene el siguiente sumario:

Recomendación de la prensa católica.—Edicto del Provisorato.—Circular convocando Sínodo para la renovación de licencias.—Edicto de matrícula, exámenes y apertura de curso del Seminario Conciliar de esta Diócesis.—Decreto de aprobación de las H. H. de la Consolación.—Circular del Comité de Roma para la celebración del jubileo pontificio de S. S. el Papa Leon XIII.—Historia de los antiguos beneficios de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.—Crónica de la Diócesis.—Obra de la Propagación de la Fé.—Dinero de San Pedro.—Liga de Oraciones

Leemos:

«El ministro de Instrucción pública ha remitido á San Sebastian para que sea sometido á la firma de la Reina, un interesante decreto sobre demarcación territorial de los Institutos.»

En el nuevo decreto se determina de una manera categórica el territorio correspondiente á cada instituto y se establece la prohibición de estudiar en otros institutos distintos á los alumnos domiciliados en el territorio de cada uno.

Esta disposición tiende á evitar los abusos que se cometen actualmente, aglomerándose los alumnos en aquellos Institutos que gozan fama de benévolos en los exámenes y quedando, en cambio, casi desiertos aquellos otros que tienen la fama de rigurosos.

La demarcación territorial alcanzará también á los dos Institutos de Madrid.

Ignórase cuando firmará la Reina este decreto, aun que se supone lo hará de un momento á otro.»

Véase en 4.ª plana.

Alcaldía de Mahon

A petición de varios padres de familia, se convoca á una reunión que tendrá efecto en las Casas Consistoriales á las 7 de la tarde del día de mañana (juéves), para acordar los medios de recabar del Excmo. Sr. Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes la continuación del Instituto de 2.ª Enseñanza de esta Ciudad.—Mahon 4 Septiembre 1901.—El Alcalde, A. J. Fornaris.

Telegramas DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 3.
Lisboa.—Una escuadra inglesa, compuesta de unos 30 buques, ha anclado en la bahía de Lagos, en el Algarbe, habiendo cambiado los saludos con la division naval portuguesa, en maniobras, y el yate regio «Amelia», con el Rey D. Carlos á bordo, anclados también en Lagos.

Se asegura que la escuadra inglesa permanecerá algunos días en la costa del Algarbe, haciendo ejercicios en alta mar y delante del cabo de San Vicente y de Sagres.

Madrid 3.
Se ha publicado una hoja dando cuenta de que el Sr. Silvela se retiraba de la política.

Nadie ha dado crédito á la noticia.

Madrid 3.

Dicen de S. Fernando que los obreros del Arsenal están recogiendo firmas pidiendo la supresión de la Caja de Invalidos de la Maestranza y la devolución de las cantidades que les han sido descontadas.

Madrid 3.

Con motivo del viaje del Czar á Francia, estúdiense las complicaciones internacionales que pudieran originarse.

La opinion inglesa abriga sospechas de que existen compromisos contrarios entre España, Francia y Rusia.

Madrid 4.

Telegrafan de Roma, que en Pisa se ha verificado una manifestación anarquista, en que se han dado vivas á la anarquía, á Brecci y á la revolución.

El objeto de los manifestantes ha sido fomentar la agitación en la clase obrera.

El Gobierno ha tomado las oportunas precauciones.

Madrid 4.

San Sebastian.—Han zarpado para dirigirse á Pasajes los buques de la escuadra «Osado», «Audaz» y «Río de la Plata».

Madrid 4.

San Sebastian.—El Ayuntamiento se propone obsequiar con festejos á las tripulaciones de los buques alemanes que deben visitar en breve aquel puerto; á cuyo fin se están haciendo los preparativos para agasajarlos con una gran recepción.

Esta madrugada ha estallado una fuerte tempestad en Zurriola; ignóranse detalles.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 4.
Llegado felizmente «Nuevo Mahonés» siete mañana.—Seguí.

Concesiones de aguas públicas

Por el ministerio de Agricultura se ha dictado una real orden que ha publicado «La Gaceta», disponiendo que el plazo para que los concesionarios y usufructuarios de aprovechamientos de aguas públicas presenten los datos para su insercion en los registros mandados formar por real decreto de 12 de abril último, se considere ampliado en todas las provincias hasta el 13 de octubre próximo, quedando en vigor las demás disposiciones de la real orden de 30 de abril, dictada para cumplimiento del citado real decreto.

El vicario de Zarauz

Esa interesante personalidad, muy popular en Guipúzcoa, y á quien ahora tanto traemos y llevamos, se llama don Juan Miguel Orcoлага, y además de astrónomo, que llama la atencion por la exatitud de sus predicciones atmosféricas, es un sacerdote muy ilustrado, que desempeña la importante vicaría de la villa de Zarauz.

Es joven todavía. Nació el 13 de Octubre de 1863, en la villa de Hernani, y ha pasado su vida, cuando niño, en la República Argentina, y después en Alava y Guipúzcoa.

Regresó á España en 1880, y ya traía la afición, que luego ha cultivado, á los estudios astronómicos.

Ingresó en el seminario de Vitoria, y allí se hizo sacerdote. Al ordenarse compró un barómetro y se dedicó en Hernani al estudio de las más importantes obras de astronomía.

Con dos años de anticipacion anunciaba á sus amigos la proximidad de los temporales.

Sus aciertos han sido tan notables, que le han conquistado grandísima fama.

El señor Orcoлага es inventor de cuatro aparatos astronómicos que usa diariamente y con los cuales realiza profundas y atinadísimas observaciones.

Ayuntamiento de Mahon FUNCIONES

El día 8 de Septiembre próximo se celebrarán regatas de embarcaciones menores con sujecion á las condiciones siguientes:

1.ª A las tres de la tarde, regata para botes de 24 á 25 palmos, con velas latinas. Se señala como punto de partida una bandera colocada en la Colársega; y deberáse dar la vuelta á la isla de las Ratas, regresando al aquel punto.

2.ª A las cuatro de la misma, regata de embarcaciones de cuatro remos

3.ª A las cinco, regata de embarcaciones de seis remos

4.ª A las cinco y media, regata de embarcaciones con diez ó mas remos, sujetándose todas ellas á las condiciones anteriormente espresadas.

5.ª Hasta las doce del mencionado día 8 se inscribirán en la Secretaria del Ayuntamiento las embarcaciones que hayan de tomar parte en las regatas.

6.ª Se señala como premio de las regatas á la vela, un diploma de honor; de las de cuatro remos, veinticinco pesetas; de las de seis remos treinticinco pesetas y de las de diez ó mas remos la cantidad de sesenta pesetas. Los premios segundo y tercero son concedidos por la Liga Marítima de esta localidad.

7.ª Para poder optar al premio se han de presentar á lo menos dos embarcaciones

8.ª Las embarcaciones que por malas maniobras impidan que las otras voguen libremente, se considerarán fuera del concurso.

9.ª El Jurado designado por el Ayuntamiento y Comandante de Marina, adjudicará los premios, siendo sus fallos irrevocables.

Mahon 31 Agosto 1901.—El Alcalde-Presidente, Antonio J. Fornaris.

Cotizacion oficial

	Madrid 3.—4 r.
4 por ciento interior.	72'25
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpetá provisional amort.	93'15
Billeres Hip. Cuba, 86	00'00
Idem id del go.	00'00
Acciones Banco España.	000'00
Comp.ª Arrend. Tabacos.	390'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	40'05 á 40'00
Londres á la vista.	35'28 á 35'25
Idem á 80 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id id.	00'00 á 00'00

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy —Ntra. Sra. de la Consolacion y Sta. Rosa.

Santo de mañana.—Stos. Lorenzo Justiniano, Rómulo y Urbano.

Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Esperanza en Santa María.

SEMÁFORO OFICIAL

—»—
Vigia de Bajoli 4.—8 m.
Barómetro 749'1; viento NE. flojo; marejada; cielo cubierto; horizontes brumosos.

Imp. de M. Parpal

ELECCION DE CARRERA

Me pregunta usted, Gaspar, qué carrera debe dar á su sobrino José, y, francamente, no sé lo que he de contestar. Quiere usted que el chico adquiera una posicion decente con un título cuaiquiera, mas yo no sé, francamente, cuál es la mejor carrera. Hoy están todas tan mal que no es fácil elegir, y para colmo final, nos cuestan un dineral y no dan para vivir.

La de abogado antes era

una bonita carrera, de muchísimo provecho, ipero, hombre, si hoy ya cualquiera es licenciado en Derecho! ¿La de Medicina? ¡Horror! No creo que le convenga. ¡Si es la carrera peor! Ya no hay casa que no tenga en cada piso un doctor. Y así pasa lo que pasa, que sin ganancia maldita y con gratitud escasa, cada cual sólo visita los enfermos de su casa. — ¿La de boticario?... ¡Cero! ¿A qué gastarse el dinero en chismes profesionales, si gana mas un tendero de géneros coloniales?

PARA VENDER

Lo está una porcion de terreno en tres grupos, de cabida de once cuarteras, dos barcillas y un almut, situada en el término municipal de Alayor y puntos denominados camino viejo de S. Cristóbal y camino del Campás.

Tres viñas, una de seis mil cepas situada dentro de uno de los mismos grupos de tierra indicados, otra de dos mil docientas cepas en el término de Alayor y en uno de los senderos del camino viejo de S. Cristóbal y otra de tres mil cien cepas en el mismo término y camino del Campás.

Un molino de viento situado en Alayor, calle de Santa Agueda número 17 y una casa en el mismo pueblo, calle de Ciudadela núm. 19.

Para informes deberán dirigirse á D. Lorenzo Pons Carreras, calle de San Nicolás número 23, Alayor. 1—3

ANTIGUA ACADEMIA DE ARCOS

2 — Fuencarral — 2

MADRID

El día primero de Septiembre empieza en esta Academia un curso rapidísimo de preparacion para el ingreso en la Escuela de Ingenieros Industriales, de reciente creacion en esta Corte. 1—6

Para alquilar

Lo está la casa, plaza del Príncipe, n.º 3, donde está actualmente la Delegacion del Gobierno. 2—3

PARA VENDER

Lo está un carretón y caballito con todos sus arcos.

Para informes, en esta imprenta. 3—3

LECCIONES DE LECTURA ESCRITURA Y ARITMÉTICA

CLASES A TODAS HORAS DEL DIA

FRANCISCO PRATS

71—COS DE GRACIA—71 3—3

PARA ALQUILAR

Lo está en Villa-Carlos calle de la Iglesia un magnífico huerto de recreo con árboles frutales, casa, pozo y aljibe.

Para informes en esta imprenta. 2—3

¿La milicia? ¡Vano afán! Los militares están mal de cuartos, ¡pobrecillos! ¡No ganan para pitillos con los sueldos que les dan! — ¿Hacerse cura? ¡Locura! No lo pretenda en su vida; porque á mí se me figura que la carrera de cura anda de capa caída. La carrera es ejemplar, pero sólo fuera aquí un negocio regular, si se pudiera empezar por obispo... ó cosa así. — ¿Ingeniero? ¡Voto á tall! ¡Un trabajo colosal! ¡Sufrir exámenes cien veces!

¡Mucho cálculo integral! ¡Mucho ruido... y pocas nueces! — Me expreso de esta manera por si su sobrino espera mi franca contestacion. Déjele usted sin carrera y dele usted un millón. — ¿Estudios? ¡Qué tontería! Tanto han bajado en el día los títulos sin dinero, ¡que conozco á un zapatero doctor en filosofía! Si el chico sale negado no hará carrera aunque quiera; pero si es listo y osado, sáquele usted diputado y ya el chico hará carrera.

Vital Aza.